

Jean Panet-Raymond

École de service social — Faculté des arts et des sciences

Jean Panet-Raymond est l'un des plus dignes représentants de l'action communautaire au Québec et une référence incontournable dans le domaine au Canada. Professeur à l'École de service social depuis 1979, il en a été directeur à deux reprises et l'a représentée auprès de l'Association canadienne des écoles de service social et de son pendant international. Tous les professeurs et étudiants de l'École ont profité de son apport au développement d'une pédagogie active alliant recherche, théorie et pratique.

Chercheur engagé, M. Panet-Raymond est un communicateur hors pair doublé d'un formateur passionné, comme en font foi les nombreuses entrevues qu'il a accordées aux médias et les séances de formation qu'il a animées, de Bonaventure à Beyrouth. Président du Conseil canadien de développement social et président fondateur du Conseil québécois de développement social, il a apporté une contribution majeure à des organismes québécois et canadiens liés à la promotion du développement social. De 2001 à 2004, il a coordonné les activités du Regroupement des unités de formation universitaire en travail social (RUFUTS) et compte parmi les auteurs du rapport du RUFUTS Les orientations de la formation en travail social au Québec, qui est considéré comme la référence en matière de formation universitaire en travail social.

On lui doit deux ouvrages importants, L'intervention communautaire et La pratique de l'action communautaire, et plusieurs guides de formation qui ont constitué des jalons dans la réflexion sur les pratiques sociales au Québec et contribué à sensibiliser les communautés du monde francophone aux vertus de l'action sociale. Ses liens continus avec la pratique lui ont permis d'acquérir une expertise d'intervention reconnue dans les milieux communautaires et institutionnels partout dans le monde, plus particulièrement aux États-Unis, en Europe et au Proche-Orient.